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平成29年第１回北上市教育委員会定例会 

 

 

１  日   時   平成 29年１月 25日（水）  午後１時 30分  

 

２  場   所   北上市役所議会委員会室  

 

３  議事日程   別紙  

 

４  会議に出席した委員  

  小  原  善  則  

  薄  衣  景  子  

  髙  橋  善  郎  

  高  橋  きぬ代  

  照  井    渉  

 

５  説明のため出席した職員  

 【 教 育 部 】 

   教 育 部 長  阿  部  裕  子  

   総 務 課 長  菅  野  和  之  

   学校教育課長   髙  橋  邦  尚  

   子育て支援課長  斉  藤  昌  彦  

   文 化 財 課 長  高  橋    博  

   学校給食センター所長  千  田  研  洋  

   鬼 の 館 館 長  髙  橋  春  男  

   中央図書館長  高  橋  景  子  

 

 【まちづくり部】  

   まちづくり部長  佐  藤  秀  城  

   まちづくり部参事  照  井  啓  治  

   生涯学習文化課長  八重樫  信  治  

   スポーツ推進課長  高  橋    剛  

   国体推進課長  及  川  健  二  

 

６  議事の大要  

教育長の事務報告後、議事が行なわれ、付議された次の議案２件が原案のとお

り可決された。  



- 2 - 

  議案第１号  北上市社会教育委員の任命について  

  議案第２号  北上市立図書館協議会委員の任命について  

 

 以下、会議の概要は次のとおりでした。  

 

（開会  午後１時 30分）  

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それでは、ただいまから平成 29年第１回北上市教育委員会定例

会を開催いたします。  

 ただいまの出席委員は５人であります。  

 定足数に達しておりますので、会議は成立いたしております。 

 日程第１  会期の決定を行います。  

今定例会の会期は本日１日といたしたいと思います。これに御

異議ございませんか。  

 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり。）  

 

 異議なしと認めます。よって、会期は本日１日と決定いたしま

した。  

 次に、日程第２教育長事務報告に入ります。  

 

 それでは、教育長の事務報告を行います。  

資料は、定例会日程の次のページを御覧ください。  

今定例会では、１月 20日（金）に行われました  北上市女性模

擬議会について報告いたします。  

この北上市女性模擬議会は、2000年（平成 12年）に始まり、３

年に一度、開催されてきました。きたかみ市各種女性団体協議会

が主催し、北上市母子寡婦福祉協議会から６名、花巻農業協同組

合女性部きたかみ地域支部から７名、北上市地域婦人団体協議会

から７名、北上地方生活研究グループ連絡協議会から６名の４団

体合計 26名が議員となり、市議会の議事堂を会場に、高橋敏彦市

長をはじめ、市当局の幹部職員に対して一般質問の形で、模擬議

会が開催されました。教育委員会関係への御質問としては、二人

の方から御質問がありました。北上市母子寡婦福祉協議会を代表

して、平野イセさんからは、「不登校児童生徒の実態とその対応

と支援」についての御質問があり、不登校の状況や一人親家庭の

児童生徒の割合、学校とどのような連携をとっているかなどの内

容でありました。また、花巻農業協同組合女性部きたかみ地域支
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部を代表して、菊池貴美子さんからは、「学校給食センターでの

野菜のカットセンターの必要性」についての御質問がありまし

た。  

教育長からの答弁としては、次のように回答しております。  

不登校の状況と一人親家庭の児童生徒の状況や連携支援の状

況として、年間 30日以上欠席している児童生徒は、小学校で現在

７名、中学校で 58名であり、そのうち一人親家庭の児童生徒は、

小学校で３名、割合にして 43％、中学校 16名、割合にして 28％で

あること、不登校になった要因は、体調不良、人間関係、学業不

振、家庭環境、怠惰など多岐にわたっており、不登校は一人親家

庭のみならず、どの子どもにも起こりうることとして捉え、学校

においては毎週定期的に支援会議を開催し、一人ひとりの状況把

握に努めていること、また、本人は元より保護者の悩みを聴く機

会を持つため、家庭訪問など個々への対応に力を入れている状況

を答弁しました。また、その支援にかかわって「適応支援教室」

ひまわり広場についても御質問があり、江釣子体育館の２階に設

置しているひまわり広場では、今年度相談員を一人増員して対応

しており、特にも、体育館が附属していることから通級している

生徒にとって心と体を解放させることができる環境になってい

ること、通級している子ども達の中学生５名の内、２名が学校の

授業に少しずつ出席できるようになっていること、保護者の心の

安定にも繋がって、進路選択についても考えられるように変化し

てきていることを答弁させていただきました。今後も児童生徒や

保護者、学校関係者がいつでも相談しやすい体制を継続し、保護

者相談会や保護者同士の情報共有の場の設定など、相談体制の更

なる充実に心がけていきたいと、答弁いたしました。  

次に、「学校給食センターでの野菜のカットセンターの必要性」

についての御質問では、市内の３つの学校給食センターでは、そ

れぞれ毎日 3,000食前後の給食を調理していて、朝の食材納入か

ら学校の給食時間までの限られた時間の中で大量の調理を行う

ため、すでにカットされている野菜の利用は有効であること、現

在も、学校給食衛生管理基準に適合した業者のカット野菜を一部

利用していることを説明し、市内にカットセンターから供給でき

る体制が整備されるようなら、利用について検討したい旨を回答

いたしました。  

以上で、教育長事務報告を終わります。  
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教 育 長 

 

 

 

 

 

生涯学習文化課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

生涯学習文化課長  

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 ただいまの報告について、御質問がございましたならお願いし

ます。  

 

  （「なし」と呼ぶ者あり。）  

 

 それでは日程第３議事に入ります。  

 初めに、議案第１号北上市社会教育委員の任命について  

を議題といたします。  

 議案の朗読を省略して直ちに提案理由の説明を求めます。生涯

学習文化課長  

 

 ただいま上程になりました議案第１号北上市社会教育委員の

任命について、提案理由を申し上げます。  

 20名の社会教育委員のうち、松田富雄委員が 11月 30日をもって

退任したことから、新たに菅孝志さんを任命しようとするもので

あります。  

 菅さんは、現在北上市民生委員児童委員協議会の副会長を務め

られ、豊富な経験を有しており、人格、識見とも適任と確信し任

命しようとするものであります。よろしく御審議の上、原案のと

おり議決を賜りますようお願い申し上げます。  

 

 ただいま提案されました議案第１号について、御質問等があり

ましたならばお願いします。  

 生涯学習文化課長何か説明ありますか。  

 

 特にございませんが、残任期間をお願いするものです。ですの

で、今回２月１日から来年の６月 30日まで、通常は２年間の任期

となっておりますが、このようになるものであります。  

 

 御質問等ございませんか。  

 

  （「なし」と呼ぶ者あり。）  

 

 では、議案第１号について、原案のとおり可決することに御異

議ございませんか。  

 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり。）  
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教 育 長 

 

 

 

 

 

 

中央図書館長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

中央図書館長  

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 御異議なしと認めます。よって、議案第１号は原案のとおり可

決することに決定いたしました。  

 次に、議案第２号北上市立図書館協議会委員の任命についてを

議題といたします。  

 議案の朗読を省略して直ちに提案理由の説明を求めます。中央

図書館長  

 

ただいま上程になりました議案第２号北上市立図書館協議会

委員の任命について、提案の理由を申し上げます｡ 

 図書館協議会委員９人のうち、１人が平成 29年１月 31日で任期

満了となることから、その後任を任命しようとするものでありま

す。  

 今回、任命しようとする澤藤耕平さんは北上市校長会からの推

薦を受けての再任であり、任期は平成 29年２月１日から平成 31

年１月 31日までとするものであります。  

人格、識見とも適任と確信するものであります｡ 

 よろしく御審議のうえ、原案のとおり議決を賜りますようお願

いいたします｡ 

 

 ただいま提案されました議案第２号について、御質問等があり

ましたならばお願いします。  

 補足説明ありますか。  

 

 澤藤耕平先生は、３月末での退職ということですが、その時点

でまた残りの任期につきまして再度の任用をすることになりま

す。  

 

 御質問等ございませんか。  

 

  （「なし」と呼ぶ者あり。）  

 

 では、議案第２号について、原案のとおり可決することに御異

議ございませんか。  

 

  (「異議なし」と呼ぶ者あり。 ) 
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教 育 長 

 

 

 御異議なしと認めます。よって、議案第２号は原案のとおり可

決することに決定いたしました。  

以上で本日の会議を閉じさせていただきます。  

 

（閉会  午後１時 42分）  

 

 


